

**ESCUELA N° 266 "NOCTURNA DOMINGO F. SARMIENTO"**

**CATEGORÍA: SEGUNDA**

**UBICACIÓN: URBANA**

**DEPARTAMENTO: CHILECITO**

**SINTESIS DE LA HISTORIA DE LA ESCUELA N° 266 "NOCTURNA DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO"**

En 1.917, al establecerse el día 17 de Octubre, la Escuela Normal de Chilecito tenía como Director a Don Lorenzo Cáceres. Hasta ese momento funcionaba solamente una Escuela Oficial Provincial como recurso de enseñanza que fue ubicada en dos casas particulares, una para varones y otra para niñas.-

El arribo del Director Cáceres con los estudios Normales fue el punto de partida de la Educación Chilecitéña. Veamos porqué: Don Lorenzo Cáceres, movido por un impulso altruista y humanitario, comenzó de inmediato a verificar la necesidad de instrucción de la población.-

En esa fecha invitó a una reunión a Don Carmelo Valdez, Don Venancio Martínez (Jefe político del lugar) y a un grupo culto de damas y caballeros para hacerles saber su estadística sobre escolaridad y proponer de que por las noches funcionara en el local de la Escuela Normal de Chilecito, unas aulas adecuadas a un alumnado sediento de conocimientos.-

Felizmente formó la Asociación DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO, de la cual fue Presidente, actuando como Secretaria Honoraria la señorita Celia Pérez Lozada.-

Después de algunas reuniones, se organizó la Escuela de la Asociación Sarmiento y abrió sus puertas el día 11 de SEPTIEMBRE de 1.918.-

En 1.919 el gobierno de la Nación dio otro local a la escuela Normal de chilecito y el Gobierno Provincial a la Escuela de la Asociación Sarmiento, actuando como Ministro Don Carmelo Valdez. Paso a ser la Asociación una Escuela Nocturna a la que se agregó la leyenda "POPULAR" conservando el nombre de Sarmiento, de ella posteriormente se desglosó el aula de Niñas que dio origen a la Escuela de Labores "PAULA ALBARRACIN DE SARMIENTO", que paso a funcionar con el personal existente en la esquina de calles Independencia y 25 de Mayo.-

En el mes de Marzo de 1.919 se oficializaron sus actividades con 115 alumnos, entre varones y mujeres, siendo su primera Directora la Srta. Lía Achával. Se dictaban clases de Corte y Confección, curso completo de Contaduría, Hilado y Teñido casero de lana de rebaños del lugar, bordados y enseñanza común primaria, existiendo solamente 1º, 2º y 3º Grado.-

En el año 1.922 se dictaban además las asignaturas de Música e Inglés.-

En el año 1.930 se crea el 4º Grado, siempre respaldada por la Asociación Sarmiento.-

En el año 1.931 se dictan clases además de Carpintería al aire libre y Dibujo Aplicado a las Artes Manuales, esto en carácter de prueba. Además se crea la Sección Telares. Posteriormente estas asignaturas fueron dejadas de lado concretamente en el año 1.934 por falta de presupuesto.-

**En años posteriores se fueron creando los grados faltantes y la Escuela en el año 1.968, a 11 días del mes de Agosto, se denomina al Establecimiento "ESCUELA NOCTURNA SARMIENTO", nombre que se mantiene en la actualidad.-**

**Posteriormente esta Escuela fue ubicada frente a Plaza Sarmiento, en el local donde funciona la Escuela Nicolás Dávila y la escuela Juan Ramírez de Velazco.-**

**A principios del año 1.975 se trasladó la escuela a su ubicación actual, en la calle Bartolomé Mitre (hoy llamada Santiago Bazán) y donde funciona la Escuela Emilio Hunickên, siendo en ese momento el Director el Sr. Antonio Inocencio Villafañe.-**

**Es importante destacar que desde su creación la Escuela funcionó alrededor del horario de 20:00 hs. A 22:30 hs. Variando muy poco en su amplitud horaria.-**

**En inicios de la década de los 90's la ESCUELA NOCTURNA SARMIENTO tiene como Directora a la Sra. María Vela de Klor, como maestras a la Srta. María del Valle Roldán como maestra de sección Inicial y Preparatorio (1º, 2º y 3º Grado), a la Sra. María Olmos de Campillay como maestra de sección intermedia (4º y 5º Grado), a la Sra. Ana Angélica Aguilar de Cabanay como maestra de 6º Grado, a la Sra. Delia del Valle Galindez como maestra de 7º Grado, a la Sra. Estela del Valle Re de Minué como maestra de enseñanza especial de Corte y Confección y manualidades, al Sr. Antonio Inocencio Zaquilán como maestro de Enseñanza Especial de Instalador Eléctrico.-**

**Las dos asignaturas especiales mencionadas funcionaban como cursos anexos, donde para ser alumno era imprescindible contar con la Escuela Primaria Completa. Posteriormente se creó el cargo de Estética Plástica y dicho cargo es cubierto por la Sra. Esaura Carrizo de Oviedo. Se dictaba además un curso de peluquería a cargo de la Sra. Ana Arrieta de Oviedo como apoyatura de la Municipalidad del Departamento Chilecito.-**

**En la actualidad la Escuela Nocturna Sarmiento tiene como Directora a la Lic. Rita Nicolasa Campillay, como maestras de 1º, 2º y 3º Grado (llamado en su conjunto 1º Trayecto) a las Srtas. Arias Norma del Valle y Páez Natalia del Valle, como docentes de 4º, 5º y 6º Grado (2º Trayecto) a las Srtas. Baldi Mariela Giselle, Páez Viviana Yanina y al Sr. Gregori Carlos, como maestras de 7º Grado (3º Trayecto) a las Srtas. Álvarez Graciela Patricia y Orquera Elizabeth. La Nocturna en su modalidad de jóvenes y adultos también cuenta con 1º y 2º año del C.B.S. (Ciclo Básico Secundario) y cuenta como docentes a la Sra. Villafañe Rita Nora en el espacio de Lengua, a Sr. Idalgo Carlos Alberto en los espacios de Matemáticas y Tecnología, a la Sra. Manrique lidia del Valle y al Sr. Oviedo José Fabián en el espacio de Historia, a su vez el Sr Oviedo José Fabián en el espacio de Formación Ética y Ciudadana, el espacio de Biología a cargo del Sr. Robles Juan y las Srtas. Toledo María de las Ángeles y Arguello Yanina Verónica, el espacio de Educación Física a cargo del Sr. Páez Nelson, el espacio de Física y Química a cargo del Sr. Robles Juan y de las Srtas. Isa Patricia y Toledo María de los Ángeles, el espacio de Inglés a cargo del Sr. Ruarte Enrique y la Srta. Carrizo Ruarte María Cecilia, el espacio de Educación Artística Musical a cargo de la Srta. Guerrero Edith Carolina, el espacio de Educación Artística Plástica a cargo del Sr. Manrriques Daniel Fabián y como Administrador de Red el Sr. Idalgo José Luis. A su vez la Escuela cuenta con 6 Talleres de Formación Profesional, como ser: el espacio de Peluquería (Arte y Estilo de Peinado) a cargo del Sr. Vassellati Zarate Santiago, el espacio de Gastronomía (Gastronomía: Cocinero-Pastelero) a cargo de la Sra. Pazos María Isabel, en el espacio de Corte y Confección (Confeccionista a Medida Modista/o) a cargo de la Sra. Álamo María Emilia, en el espacio de Electricidad (Montador Eléctrico Domiciliario) a cargo del Sr. Calás José Luis, en el espacio de Informática (Operador Informático Para La Administración Y Gestión) a cargo de la Srta. Campillay Judith y en el espacio de Tejido a cargo de la Sra. Ormeño Rita Martha.-**

**Anteriormente esta Escuela dependía de la sede de Supervisión Zona II - Sector A y con fecha de 28 de Julio de 1.986, mediante Resolución N° 1206/86, esta Escuela pasa a depender de la Zona III - Educación del Adulto siendo su Supervisor el Sr. Carlos Alberto Oviedo.-**

**La mayoría de los alumnos que concurren a este establecimiento escolar son de escasos recursos, donde cursan como se mencionó anteriormente la escuela primaria, 1° y 2° año del Ciclo Básico Secundario y los talleres de Formación Profesional. Ya sea que los adultos retomen o inicien sus estudios o aprender algún oficio, a éstos jóvenes se les brinda la mejor educación posible aplicando técnicas ya conocidas como modernas para que la enseñanza y su estadía en la institución sea lo más placentera posible.-**